

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler!

Rückblick auf das Schuljahr 2018/19

Unter dem Motto „Wir haben uns durchgeschlagen“ durften am 29. Juni 2019 vierundsechzig Schülerinnen und Schüler nach dem Festgottesdienst in der Stiftskirche ihr Abiturzeugnis in der Schulaula entgegennehmen. Die Abiturientinnen und Abiturienten drückten sowohl im Festgottesdienst als auch im Rahmen der Zeugnisvergabe ihre Dankbarkeit gegenüber der Schulgemeinschaft aus. Ganz besonders bedankten Sie sich bei den Patres sowie allen Lehrerinnen und Lehrern, bei Ihren Jahrgangsstufenleitern Frau Kasselman und Herrn Bernard sowie bei ihren Mitschülerinnen und Mitschülern. **Wir sagen einen herzlichen Glückwunsch an alle Abiturientinnen und Abiturienten!**

Für die Schule war das Schuljahr geprägt durch die Qualitätsanalyse, der sich alle Schulen in Nordrhein-Westfalen in einem etwa fünfjährigen Rhythmus stellen müssen. Die sogenannte Vorphase begann für unsere Schule kurz nach Schuljahresbeginn. Die schulischen Gremien wurden informiert und um eine Rückmeldung gebeten; sie hatten die Möglichkeit, den Qualitätsprüfern mit auf den Weg zu geben, welche Bereiche besonders intensiv „unter die Lupe genommen“ werden sollten. Gleichzeitig galt es, die Curricula und Konzepte, die unser Schulleben prägen, in eine einheitliche elektronische Form zu bringen und letzte Aktualisierungen einzuarbeiten. Die Steuergruppe koordinierte alle anfallenden Arbeiten. Als Schulleitung bedanken wir uns ganz herzlich bei der Steuergruppe, den beteiligten Arbeitsgruppen und Fachschaften und überhaupt bei allen, die durch ihr Engagement unserem Schulprogramm im Schulalltag Leben geben und all das für Schulentwicklung und QA in Konzepten zusammengefasst haben.

Die Arbeit hat sich gelohnt; alle Konzepte sind auf dem neuesten Stand. Wir können sie als solide Basis für die zukünftige Schul- und Unterrichtsentwicklung nutzen. Unter anderem ist eine Mindmap entstanden, die unser Schulleben auf einen Blick zeigt. Sie soll in Kürze auch auf unserer Website veröffentlicht werden und dabei helfen, miteinander ins Gespräch zu kommen und im Gespräch zu bleiben. Die positiven Rückmeldungen, die das QA-Team in kurzer Form mündlich und in ausführlicher Form schriftlich gegeben hat, belohnen unsere Bemühungen und machen Mut unsere Schule beständig weiterzuentwickeln. Als unsere besonderen Stärken hat die QA betont,

- dass an unserer Schule der Unterricht und die Präsentation der Inhalte klar, deutlich und effektiv strukturiert sind,
- dass wir durch die gelungene Umsetzung unseres christlichen Profils Persönlichkeit, Dialogfähigkeit und Wertebewusstsein unserer Schülerinnen und Schüler effektiv stärken und
- dass Lehren und Lernen am Gymnasium St. Kaspar in einer positiven Atmosphäre geschieht, zu der gehört, dass alle Beteiligten auch bei Schwierigkeiten im Gespräch bleiben.

Als Entwicklungsvorschläge wurden uns eine erweiterte Beteiligung der Schülerinnen und Schüler sowie Eltern bei der Schulentwicklung und der Ausbau von Lernkontexten, die selbstgesteuertes Lernen ermöglichen und das Nutzen individueller Lernwege stärken, empfohlen. Die Arbeitsgruppen, die aktuell mit der Überar-

beitung der Hausordnung und der Gestaltung eines eigenständigen Hausaufgabenkonzepts befasst sind, setzen das bereits um, indem Sie Schülerinnen, Schüler und Eltern einbeziehen.

Vorschau

In diesem Jahr feiern wir wieder Schulfest. Bitte merken Sie schon jetzt den Termin am **14. September 2019** vor! Das Schulfest bzw. der Präsentationstag am Samstag soll durch eine dreitägige Projektwoche zum Thema „Europa“, die am 11. September 2019 beginnt, vorbereitet werden.

Informationen für das Schuljahr 2019/20

Am 12. Juni 2019 war der Kennenlerntag unserer neuen Fünfer, insgesamt 50 Schülerinnen und Schüler. Wir hoffen, ihnen durch die moderate Klassengröße optimale Möglichkeiten bieten zu können. Der Unterricht beginnt für die Schülerinnen und Schüler der zwei neuen **Fünfer-Klassen am Donnerstag, den 29.08.2019 um 9.00 Uhr** mit einem Eröffnungsgottesdienst in der Schulkapelle.

Damit das neue Schuljahr für alle erfolgreich sein wird, erhalten Sie im Folgenden noch einige wichtige organisatorische Informationen.

1) Das **neue Schuljahr beginnt für die Jahrgangsstufen 6 bis Q2 am Mittwoch, den 28.08.2019** wie gewohnt um 7.30 Uhr. Am ersten Schultag werden in den ersten beiden Stunden die Regularien (Stundenplan, Fahrkarten usw.) erledigt. Den **Eröffnungsgottesdienst** feiern wir im Laufe des Vormittags - bei gutem Wetter wandern wir dazu zur **Kluskapelle**. In allen anderen Stunden ist Unterricht bei den jeweiligen Fachlehrern. Bitte beachten Sie, dass der Unterricht am Freitag, den 30.08.2019 wegen einer Zukunftswerkstatt unseres Schulträgers ausfällt.

2) **Versetzungswirksamer Halbjahresunterricht** findet nach den Stundentafeln **im ersten Halbjahr** des Schuljahres 2019/20 wie folgt statt:

Jahrgangsstufe 7: Musik;

Jahrgangsstufe 8: Kunst;

Jahrgangsstufe 9: Musik.

Minderleistungen in diesen Fächern können also im zweiten Halbjahr nicht verbessert werden. Die Zensur auf dem Halbjahreszeugnis ist in diesen Fächern am Ende des Schuljahres versetzungswirksam. Fächer, die laut Stundenplan nur im zweiten Halbjahr unterrichtet werden, sind immer versetzungswirksam.

3) **Nachprüfungen:** Die schriftlichen Nachprüfungen finden am Donnerstag, den 22.08.2019 um 7.30 Uhr statt. Die mündlichen Prüfungen werden am Freitag, den 23.08.2019 durchgeführt. Die betreffenden Schüler werden über die genauen Termine informiert.

4) **Fahrschüler** bekommen am ersten Schultag eine **Jahresfahrkarte** ausgehändigt (in Form von Monatswertmarken). Der Busfahrplan wird während der Sommerferien von der BBH aktualisiert und am ersten Schultag des neuen Schuljahres an alle Schülerinnen und Schüler verteilt.

Aktuelle Informationen finden Sie stets im Internet unter **[HTTP://WWW.ST-KASPAR.DE](http://www.st-kaspar.de)**.

Allen wünschen wir sonnige Ferien mit viel guter Stimmung, Zeit zum Ausspannen und Auftanken und dann einen guten Start ins Schuljahr 2019/20. Bis dahin verbleiben wir mit freundlichen Grüßen



Matthias Nadenau, Schulleiter



Reinhard Wegner, stellvertr. Schulleiter